

令和5年度

開拓精神

No.11



2学期の83日を振り返って

例年になく暑い夏の始業式から始まった2学期でしたが、83日間を過ごし、例年並みの寒さの中2学期が本日無事終了いたしました。5月の新型コロナウイルス感染症の5類への移行を受け、2学期も、アカシア祭、4年ぶりに開催した強歩大会、各種生徒会行事、小中一貫校の交流など、昨年までできなかった行事をほとんど中止にすることなく実施できましたこと、本当に嬉しく思います。また、保護者の皆様には、日頃の本校の教育活動にご理解・ご協力いただくばかりでなく、PTA作業やアカシア祭の参観、強歩大会へのご協力にPTA講演会への参加、そして先日は保護者懇談会にと2学期は本当にいろいろな場面でご協力いただきお世話になりました。改めて感謝申し上げます。

年が明けますと、学校はまよめの3学期を迎えます。特に3年生は、受験という大きなハードルを越えなければなりません。充実した年末年始休業過ごし、気持ちも新たに1月9日に登校してくる生徒の笑顔に期待しております。今後ともよろしく願いいたします。

2学期終業式 校長講話

2学期が今日で終わります。どんな83日間だったのでしょうか？

2学期の始業式で、「努力が結果となって表れるまでには準備期間がある。だからあきらめずに努力を積み上げることが大事。」という話をしました。

努力の成果は、出ましたか？ 見え始めてきましたか？
大切なのは、あきらめなくてやりぬくということです。

さて、今日は、自分の得意なこと、好きなことを伸ばす時間も大切にしてほしいというお話しをします。自分の得意なこと、好きなことを伸ばすには、結果をもとに、自分の頭で主体的に考え、また挑戦するという、試行錯誤のサイクルといい準備・練習が必要になると思います。

例えば、11月に行われた長野県中学校駅伝で本校の女子が4位となり13年ぶりに入賞しました。北原和奏さん、西坂里桜さん、赤羽由乃葉さん、勝野光咲さん、上野日菜乃さんの5人でリレーしました。しかし、北信越駅伝では、県大会に比べタイムが落ちました。悔しかったと思います。でも、強豪校の走りを体感したので、タイムが伸びなかった原因を分析し、トレーニングを積みめば、今後の飛躍がとても期待できます。

10月に4年ぶりに行った強歩大会では、参加したみなさんにタイムが記録されました。アップダウンがかなりあって、かなりきつかったですが、ゴール後には走り終えた達成感がありました。1、2年生の感想には、「来年は、今年の記録を上回りたい」という記述が結構ありました。今から意識して走りこんで、心肺機能や足の筋力を高めていけば、来年の自己記録更新が期待されます。

アカシア祭での一人ひとりの躍動する姿は、とても輝いていました。好きや楽しいという気持ちを大切に、自分の得意や好きなことをさらに伸ばしてほしいです。

調べ学習では、全国大会に出品中の作品もあります。

1年2組 濱明里さんの「お守りはどのように生まれ伝わってきた」、1年3組 小林優月さんの「坂本養川の堰の開削」。2人とも自分の興味関心を最後まで探究した、30ページに及ぶ見事な作品です。

美術の授業で制作した作品にも優れた作品が多くありました。

1年1組 中澤希美さんの作品、2年3組 大島沙季さんの作品、3年1組 伊藤柚月さんの作品。私は、不器用なので、3作品の完成度の高さにただただ感動です。好きなこと、得意なこと、やりたいことを突き詰めた、探究と努力の成果だと思います。伊藤さんの「作品に寄せる私の思い」には、「私は、自分の好きなものを好きなだけ追って、自分の思う道を歩いて行きたい。あの時やっておけばよかったと思わないように生きていきたい。」と書かれていました。

「好きこそものの上手なれ」と言います。自分の得意なこと、好きなことを伸ばす時間、自分が熱中できることに没頭する時間も大切にしてください。

そうはいつでも3年生は、進路目標に向かって、十分な学習を！

さて、年末は、家族の一員として、大掃除や料理づくり等のお手伝いをする時間も大切にしたいものです！くれぐれも交通事故には遭わないよう、気をつけてください。

最後に、「一年の計は元旦にあり」と言われます。新しい年への決意をしっかりとって、3学期初日の1月9日（火）元気に会いましょう。それではみなさん、よい年越しを！

長峰中学校長 宮澤 良雄

年末年始休業中に悩み事があったら・・・。

★ LINE 相談窓口「ひとりで悩まないで@長野」

<https://lin.ee/EjAKtzN>

(水・日：18時～21時)

★ 学校生活相談センター

0120-0-78310 (24時間)

gakko-sodan@pref.nagano.lg.jp

★ 子ども支援センター（子ども専用ダイヤル）

0800-800-8035 (月～土 10時～18時)

kodomo-shien@pref.nagano.lg.jp



保護者の皆様へのお願い

保護者の皆様におかれましては、本校の教育活動に多大なるご理解とご協力を賜りありがとうございます。おかげさまで、こうして令和5年も無事終えることができました。お礼申し上げます。

年末年始休業中は、何かございましたら学校までご連絡をお願いいたしますが、**12月29日から1月3日につきましては、学校及び市役所が閉庁となります。**この期間につきましては以下のようにお願いします。

- ① 12/29～1/3 に新型コロナウイルス感染症やインフルエンザに感染した場合は、市役所に電話するのではなく、リーバーに入力することでご報告下さい。
- ② 事件や事故に係わる連絡は、通常通り市役所（TEL72-2101）までご連絡下さい。

以上、よろしく願いいたします。今年は、インフルエンザも大流行しております。感染対策に十分留意され、ご自愛の上よいお年をお迎えください。令和6年も本年と変わらぬご協力をいただけますようお願い申し上げます。

生徒の健康に関すること、スクールソーシャルワーカー（SSW）、スクールカウンセラー（SC）への相談等ご希望がありましたら、お気軽に学校までご連絡をお願いします。また、「育ちあいちの」（市役所6階こども課内）へ相談は随時行えます。ぜひ、ご利用ください。（Tel：72-2101内線615）

茅野市立長峰中学校
担当 藤澤 幹彦（教頭）
住所 〒391-0013
茅野市宮川 11288
電話 72-4108 FAX 72-4109